

# EL CONSTITUCIONAL.

DIARIO DE LA TARDE.

BOGOTÁ, NOTICIOSO Y COMERCIAL.

Para el sabio es la paz el mayor de los bienes.  
BURLAMAQUI.

Las tardes por la Imprenta del 18 de Julio establecida en la calle del Porton, en la misma casa donde estuvo la del Sr. Hernandez y en la esquina de D. Manuel Cifuentes en el Cordón se admiten suscripciones á tres pesos por trimestre, y á un precio moderado para los que no lo fueren. En los mismos lugares se hallará de venta á 6 vintenes en la Plaza Mayor.

BOGOTÁ, 14 DE JUNIO DE 1839.—Año I.º

## Interesantísimo.

Cedulillas en verso para Compadres y Comadres en las noches de San Juan y San Pedro.—Se hallan juegos completos en la Librería de Hernandez.

## El Oráculo.

La Contestacion á setenta preguntas con mil y quinientas respuestas—un tomo en 4.º; y además una revista con 23 números sobre la cual gira una ficha de metal y por cuyo conducto se consulta dicho Oráculo.—Se halla de venta en la misma Librería.

Los Señores suscritos al Instructor pueden acudir á recoger los números 52, 53 y 54; y se reciben suscripciones á dicho periódico.

En la calle de San Juan casa N.º 15 se necesita una conchavada española, ó bien sea otra cualesquiera sin vicios. La persona que quiera conchavarse puede ocurrir á dicha casa, que hallará con quien tratar.

J. 13.

## Cál superior.

Hay de venta abordo del bergantín brasileiro "Ocho de Julio." El que se interese ocurra á su consignatario.—Javier A. varez.

En la calle del muelle casa conocida por la de D. Lazaro Luis de Maria, hay de venta afrecho á catorce reales fanega.

## En la gran Fabrica de Sombreros.

A fuera del porton en frente de almacén de D. Ramon Vidal se tiene recibido 24 sombreros de paris á la ultima moda.

## AVISO.

No habiendo tenido efecto el dia 7 la reunion de acreedores de D. Manuel Gradin por falta de número suficiente, se convocan los mismos para el 13 del corriente á las 11 de la mañana, cuya reunion tendrá lugar en la habitacion antigua de dicho Sr. Gradin.

## AVISO INTERESANTE.

Se vende la Confiteria cita en la calle de Sn. Gabriel núm. 30, con todos sus enseres pertenecientes, ó sin herramientas ni conservas, del modo que gusten comprarla; lo que es armazon y efectos solos, suman una pequeña cantidad, y siendo con herramientas, conservas &c. suman 1,500 pesos poco mas ó menos. La persona que guste comprarla puede verse con su dueño que vive en la misma Confiteria.

## SE VENDE.

Un negrito como de 13 á 14 años en un precio aco modado, en esta Imprenta ó en la casa Correo darán razon.

## EXTERIOR.

### FRANCIA.

## Ultimo terremoto de la Martinica.

(Concluyen los documentos relativos á el.)

Port-Royal, 13 de Marzo de 1839.

SE. MINISTRO:—

Tengo que añadir algunos datos nuevos á los que contiene mi carta de ayer.

El terremoto del once ha sido general en la isla; solamente su accion ha sido muy poco sensible del otro lado de la rada. En todas partes el mal ha sido mayor de lo que yo suponía por los primeros avisos que habia recibido. Los partes que llegan de muchos comandantes de las extremidades de la isla me habian de habitaciones que és preciso abandonar, y de lo imposible en que se hallan ahora los habitantes de hacer azucar ántes de entregarse á inmensos trabajos de construccion y de compostura.

Aqui siguen escombrando las calles. Muy á menudo sacan hombres y animales muertos. Esta noche ha sido muy mala. Los habitantes, espantados por la lluvia, la violencia del viento y un leve sacudimiento, se han amontonado sobre las plazas, en que las tiendas, hechas con todas las velas de la rada, no han podido alcanzar á ponerlos al abrigo. Muchos lienzos de pared que se habian mantenido todavia firmes, se han desplomado estrepitosamente.

Sin embargo, los habitantes empiezan á salir de su estupor y á trabajar con los 500 marineros y 500 soldados, desde el salir hasta el ponerse el sol, á las órdenes de sus oficiales. No hay todavia mercado abierto: pero los viveres que se han pedido á la campaña, adonde se habia esparcido igual consternacion, llegan poco á poco. Entretanto la marina ha distribuido viveres; yo mando entregar 12,000 francos á la disposicion de la sociedad de beneficencia, para suplir á las necesidades urgentes de una porcion de individuos que quedaron desnudos, habiendo perdido cuanto poseian.

V. E. sabe que las casas de la ciudad forman aqui todo el haber de un número muy crecido de ciuellos, que se hallan hoy dia completamente arruinados, y sin recurso alguno para rehacerse y rescatar sus tristes muebles que se hallan en medio de los escombros.

La situacion de esta ciudad es horrosa; yo busco por todas partes un remedio que no puedo existir sin el concurso el mas generoso por parte de la metrópoli.

El Fort-Royal ha sufrido toda la violencia del terremoto; pero la colonia entera queda cubierta de ruinas, y las casas de Saint-Pierre son inhabitables.

Asi quedan suspensos muchos trabajos y medidas de que se podian esperar felices resultados para el porvenir de este país desventurado.



No puedo sino referirme á lo que tuve el honor de decir al ministerio en mi carta de ayer, ya ha pasado el tiempo de las medias-medidas ó de las dilaciones; la Martinica no puede salvarse, no puede salir de sus ruinas sino por la mano enérgica y generosa de la Francia.

El Contra-Almirante Gobernador de la Martinica, Comandante en Jefe de las fuerzas navales en las Antillas.

A. DEMOGES

PARIS, 10 de Marzo.

El Diorama de Mr. Daguerre, del creador de este prodigio artístico, á donde los Parisienses iban á viajar por los países mas lejanos, sin salir de la Capital del mundo civilizado, fué incendiado.

No es solamente la pérdida de los diversos cuadros del Diorama lo que la Francia deplora, es tambien la inmensa coleccion de objetos de arte y galería de cuadros de Dr. Daguerre, tanto de su pincel como de otros, y el bello gabinete de física con que él hizo el extraordinario descubrimiento de la influencia de la luz sobre un nuevo reactivo, que aplicada á la cámara oscura, diseña todos los objetos fijos con la verdad de la naturaleza.

El autor del túmulo de Napoleon, en el valle de Chamouny, cuya pintura era la continuation de los objetos naturales, y que confundía una con las otras: el hombre que hizo el Palacio de bronce para la grande ópera *La lampara maravillosa*, puede producir nuevos primores del arte, pero la pérdida de los trabajos en sus viajes, y de su biblioteca es irreparable. La Francia ha sufrido ciertamente un grande desastre con el incendio del Diorama.

(Idem.)

18 de Febrero.

Se lee en el diario de la *Mayenne*:

“Se ha depositado en la oficina del fiscal cerca del tribunal de Laval un pabellon blanco, adornado con *fleurs de lys* y con el letrero siguiente:—viva HENRIQUE V! bordado con seda verde. Se ha encontrado este pabellon plantado en un árbol en la orilla del camino de Laval á Vitre, no lejos del distrito de Berthevin.”

—Las subscripciones para la construccion del monumento de Napoleon en Ojacion continúan aumentando. Las colosales proporciones del *monolithe* que se prepara en las canteras de granito de Algajola prometen á la ciudad natal del gran hombre un monumento remarcable por el doble prestigio de las artes y de los recuerdos.

(L'armée.)

## BELJICA.

Estráctamos del “*Courrier Belge*” el articulo siguiente.

*Division de la Belgica.*

“Si insistimos con tanta instancia sobre la necesidad de alcanzar un desenlace, es porque no ignoramos las calamidades que nos amenazan, y pues que es menester descúbrirlos del todo, ved ahí el ultimatum de la Conferencia que hemos recibido por un conducto fidedigno y cuya autenticidad podemos garantir.

Anvers y su fortaleza, todos los fuertes que dependen de la ciudad así como los que se han cedido á la Bélgica sobre el Escaut, y un territorio sobre cada una de las riberas de este rio, con una estension conveniente á la defensa de toda su posesion, pertenecerian en toda soberanía á la Inglaterra.

El resto de la Provincia, una parte del Limburgo la Flandes oriental y la mayor parte de la Flandes occidental volverian al Rey de los Países Bajos.

“Las provincias del Hainaut y de Memur y una parte del Brabant Wallon á Francia

“El pais de Liege y parte del Limburgo á la Confederacion Germanica.

“El Duxenburgo continuaria perteneciendo al Rey Gran Duque.

“Bruselas y el Brabant Flamenco y una parte del Brabant Wallon formarian un ducado que seria el apanage de un Principe, cuya familia se ignora todavia.

Esos es el proyecto de Talleyrand: acaba de ser adoptado por las potencias que han firmado el tratado de los 24 articulos. Lo que les ha contenido hasta hoy dia, es la suerte del Brabant y de Bruselas, pero acaba de ser fijada definitiva y aun

irreprocablemente, si no nos apresuramos á aceptar las proposiciones que el ministerio acaba de someter á las Camaras.

“La parte de la deuda que se ha asignado á la Bélgica se repartirá entre las partes á quien se toca algo de esta particion”

## ESPAÑA.

TOLON, 16 de Febrero.

Como lo hacian presentir los últimos avisos, la España pierde los presidios de las costas de Africa; se han recibido por Argel noticias importantes de estos parages. Alhucemas no ha asistido y algunas tropas que se han presentado delante de Melilla han sido muy mal acogidas. Se ha bloqueado esta última ciudad, que tiene un gran acopio de provisiones. Tiene municiones de guerra y de boca muy abundantes, y el Maroc le suministra viveres frescos. Los insurgentes han reparado las fortificaciones, que ahora se hallan en muy buen estado: los moros han ofrecido sus servicios.

A la fecha de estas noticias Ceuta no habia hecho todavía movimiento alguno: la España ha mandado allí nuevas tropas.

Melilla se halla á unas 30 leguas solamente de Tlemcen, antigua capital de la provincia de Oran, y en el reino de Fez.

Estamos esperando con ansia el próximo correo de Oran: es de allí que recibimos las noticias mas recientes de estas comarcas.

(Le Messenger.)

## EL CONSTITUCIONAL.

MONTEVIDEO, VIERNES 14 DE JUNIO DE 1839.

Contrajimos el compromiso de dar nuestra opinion sobre la *suspension* del Juez de lo Civil, ó mas propiamente dicho, sobre los fundamentos en que la Autoridad Ejecutiva la fundó, y vamos á llenarlo, con tanto mas placer, cuanto es la confianza que tenemos en sus principios de equidad y liberalismo. Seremos francos, pero nuestro lenguaje no llevará el veneno de la animosidad; porque como el mejor amigo de ella, le somos afectos, y la respetamos.

Era nuevo para nosotros ciertamente, que estubiese en las facultades del Gobierno obligar á un Juez que, al parecer, depende de lo Judicial, en donde tubo origen su nombramiento, á residir precisamente en la ciudad, cuando estamos persuadidos, que poder alguno en dias de paz, pudiera exigirle otra cosa, que la puntual asistencia á su despacho. Si pues, el Dr. Carabia, concurría á él, ¿que importaba que viviese quince ó 20 cuadras fuera del recinto del Pueblo? ¿Cuáles son esas leyes que se invocan por las que está obligado el Juez Civil á fijar su residencia en el centro de la ciudad?... ¿Con la que autoriza al Ejecutivo para decretar la suspension de ese mismo Juez, cuando está en la duda de á quien compete la superintendencia directiva y correccional de que trata el articulo 99 de la Constitucion? Si el Dr. Carabia fué nombrado por el Tribunal de Justicia, y él admitió el cargo que desempeñaba en la inteligencia de que se le habia de proveer de un local aparente para el despacho ordinario en la Capital, ¿cómo ha podido el Gobierno Supremo suspenderlo de sus funciones, tomando como un fundamento su residencia fuera de la ciudad?—A la verdad que no lo comprendemos.

Mucho celebraríamos ver nuestras dudas salvadas á este respecto, y que el Ejecutivo en esta *suspension* hubiese procedido dentro de la órbita de sus facultades constitucionales; porque no queremos nunca, que se siguiese por error, los ejemplos funestos que en casos identicos legó su arbitrario predecesor. Nos remitimos á la *suspension* por *omision* decretada por D. Manuel Oribe con el Sr. Mitre, y su conducta con el Sr. Contador General Magariños.—Pero adelantaremos nuestras observaciones.

Se cita como otro fundamento en el Decreto de *suspension*, que el Dr. Caravia “no tiene las calidades que la Ley exige para desempeñar el Juzgado de lo Civil.” pero, ¿cuáles son las que le falta? ¿Está en las atribuciones del Gobierno Supremo el conocer en las calidades de este Juez que lo creemos independiente del Ejecutivo?... Y si lo están, ¿después de tantos meses que ha estado ejerciendo este ramo de la Magistratura, recién se le echan de me-

nos aquí deciros.

Se licencian en muos obste á minar el decreto vices, por Caravia de 6 de lacione sacato dentro que á victorio

Peros desacato dades; y plicidad amezado le son d seria, que

Nosotro de los juicio la Repú del alto manifest ellos, bie Ley, és justicia se si alguna estravia za, se lo que nos milde fall él juzgaré

Mañana Pa mar, qu cha civil que querida tie mismo día á las 6 de á la sombra nar, allá e de un mod de perpetu de triunfar tras aquí C se disputab pero enga otros satisf se hacia os allá solo se la sangre de ria coronó mostró la m paz y la co dades de la sus pronost ros, ganado á los abusos mas sub imo triotas jener Orientales con los que grandecime dos, los mis mérito, los se se encuentr

Si ha hab ble proceder que se arre otro lado de y hacerlos a repose, par entre las fila

¡Honor en Llanto y en allí pereciaro

Cuando la netradas de halla el Gobie dignidad la F cado el goben sido necesario sobre una pa



unido á su desinterés, le hace acreedor á una reputación á que se gloriaría de haber contribuido.  
*Ventura Borrut.*

## Variedades.

### MAXIMAS DE NUEVA M RAL,

(Remitidas.)

—Juega á dos caras en las revoluciones: tén el don de la zalamería, y tendrás protección decidida, y hasta verás profanarse la verdad y la justicia en la tribuna en elojio y provecho tuyo.

—Sé un amigo fiel de tu país; un patriota desinteresado, un buen amigo del que gobierna—dile siempre la verdad; y verás á los partidos convertidos en tu ceusor, acusar tu virtud de inconsecuencia, y tu liberalidad de locura.

—Di que mucho hiciste, aunque no hayas hecho nada; (pero has de tener buenos padrinos en la Corte,) emplea la chismografía; marcha con las circunstancias; no te importe que las jentes hablen, ni que á los beneméritos los pongan á ti, aunque no seas mas que un cubiletero, y tendrás un buen empleo, gran don, y much son.

—Pero ama la virtud: pertenece de corazón á tu país, y á sus primeros hombres; reprueba lo malo: aplaude lo bueno sin sujetarte al sentir de este ú aquel palaciego,—y tendrá mucha pobreza, ningún influjo; pero en cambio, una conciencia tranquila, un nombre sin borrones, que será el mejor legado que puedes dejar á tus hijos.

### METEREOLOGIA.

#### INCENDIOS CAUSADOS POR LAS ESTRELLAS DE PASO

M. Buard, individuo de la academia de ciencias de Agen, ha remitido á la de París una comunicación sobre este asunto, que merece fijar la atención.

“He sabido, dice, que un tribunal consultó hace poco á M. Arago, con el objeto de saber si una estrella de paso podia caer sobre la superficie de la tierra y causar un incendio. Segun las investigaciones de este sabio, parece que no haya mas que un solo ejemplo comprobado de este fenómeno, pero yo estoy persuadido de que semejantes sucesos son mas repetidos, y que á ellos deben atribuirse varios incendios cuya causa no ha podido averiguarse. Voy á referir un hecho en apoyo de mi opinion:

“Aun era yo muy jóven, cuando paséandome una tarde por entre unos árboles, me deslumbró de repente una luz muy viva, y al mismo tiempo cayó una materia incandescente sobre una acacia, á dos ó tres pasos de mí. Esta bólipa, de tamaño de un puñ, se dividió en varios fragmentos cayendo de rama en rama, y los mas gruesos permanecieron ardiendo algunos instantes en el suelo antes de consumirse completamente. Esto se verificó á poca distancia de mí cuadro, y al momento me ocurrió la idea de que si el meteoró hubiese caído sobre ella era muy posible que algunas partículas se hubiesen introducido por los intersticios del tejudo, é incendiado la paja y la avena que estaba allí reunida.”

M. Buard atribuye á un fenómeno semejante el incendio del colegio de Villeneuve-sur-Lot, que ocurrió hace diez años, y que entonces mismo se atribuyó á un fuego del cielo, aunque en aquel momento no habia apariencia alguna de tempestad. En su opinion, igual causa produjo hace poco tiempo el incendio de una quinta en los alrededores de Agen.

Al terminar su comunicacion propone M. Buard que se haga una investigacion con el objeto de reunir el mayor número de datos que sea posible acerca de los incendios causados por bólipas.

### MOVIMIENTO DE POBLACION.

#### PASAPORTES DESPACHADOS.

Día 14.

D. Bartolome Gervasio,	Genova
Josefa Sousa y 1 hija,	Janeiro
Jacinta Genova,	id.
Luis Magri,	Valparaiso

#### PRESENTADOS,

Día 14.

D. Juan R. de la Rosa y un peon,	Cuchilla grande
Rufino Silva,	Higueritas

Ignacio Benites, Vaqueira  
Simon Ignacio Moreyra y 2 esclavos, Mercedes

### DESPACHOS DE LA ADUANA.—DIA 14.

A Manuel Gonzalez y Ca. 7 cajones sonoros.  
A D. Pablo Duplessis, 2 cajones zarzas, 2 idem cocos.

A Anderson Macfarlane y Ca. 13 fardos lienzos, 6 idem madrasas, 2 cajones pañuelos.

A Parlano McLan y Ca. 2 mijonas zarzas, 2 fardos madrasas, 1 idem lienzos, 1 idem bayeton, 1 idem bayetas, 2 idem pieles.

A Stanley Black y Ca., 3 cajones coleta negra.

## MARITIMA.

### ENTRADAS. Dia 13.

Bergantin goleta nacional Tres Amigos, de Mercedes el 25 del pasado, á Guianello, con

140 quintales carne,

4000 astas,

15 barrizas sebo,

1½ pipas idem,

7 idem grasa,

1 idem crin,

12 carradas leña,

500 lenguas saladas,

Goleta nacional Catalina, de las Higueritas el 11 del corriente á Guianello, con

508 cueros salados,

2 pipas sebo,

40 arrobas idem,

60 carradas leña,

80 cueros secos,

2 cuarterolas sebo,

Balandra nacional Juanita Agustina, de Mercedes el 4 del corriente á la orden, con 15 carradas carbon, 2 arrobas grasa.

Goleta nacional Precaucion, patron Pedro Laballe de Mercedes el 3, consignado á D. J. Costa con—

22 carradas carbon

### HAN ABIERTO REGISTRO.—DIA 14.

Balandra nacional Emilia, patron Juan Bertol á la carga para Sandú por su patron,

## AVISOS NUEVOS

### TEATRO.

Hoy Viernes 14 del presente.

Se ejecutará á beneficio de la Dama Joven D.ª Maria del Carmen de Lapuerta, el Drama nuevo de Dumas, titulado—

CLOTILDE

### El Crimen por Amar

Dividido en los 5 cuadros siguientes.—1.º El Usurero y el Crimen. 2.º Los Remordimientos. 3.º El baile y la intriga. 4.º Un arrebato de celos. 5.º El amor y el veneno.

A las 7.

### Atencion!!!

En la Aguda se está preparando para ver la luz pública, una obra interesantísima, cuyo titulo es:—Las cartas y los amores de Mariquita con su amante Estanslao.

En dicha obra se describen los paseos y otros bellos acontecimientos ocurridos entre ambos, de antes y despues del 20 de Abril de 1834 el alimento de que ella usó el 21 del mismo; y otros pormenores historicos y curiosos, que servirán para hacer cautelosos á cuantos lean, con atencion, aquellos apuntes.

—Se debe publicar pronto; pues falta muy poco, y se avisará donde reciben suscripciones oportunamente.

AVISO.—Estando en mi poder una pipa de vino y no habiendo ocurrido su dueño por ella, se avisa que el que se crea con derecho á ella, ocurra al corralon del porton nuevo que llevando la marca la entregará el carretillero Justo Gomez. j 14



**Se vende un mulatillo liberto**

como de edad de trece á 14 años, apto para todo servicio: el que se interese en su compra ocurra al portero de la Intendencia de Policía. j 11

SE HA PERDIDO.

**Hoy una liquidacion con el nombre de D. Felipe Agradeño,** desde el Porton hasta la casa del Sr. Ministro de Hacienda: el que la halla encontrado y la entregue en esta Imprenta ó en la del Nacional será gratificado.

**Un profesor de piano se ofrece**

tocar dicho instrumento en las casas de reunion, el que guste ocuparlo ocurra á la calle de S. Luis N. 106 casa del constructor de pianos.

**Se vende una corta partida de lana merina:** tambien un negro joven, sano y de campo, y matadero; el que guste de alguna de estas cosas ocurra á la calle de Sn. Gabriel núm. 46

**Juegos de alxedrís.**

**Hay cuatro juegos completos de alxedrís de figura y de mucho gusto,** con sus damedros correspondientes, para vender; en casa de Kemsley Greenway y Ca.

**Aviso al público.**

El Sr, Risch previene a los que puedan necesitarlo que vende su horno grande con algunas aramientas correspondientes; el que quiera tratar pueden irse á su casa calle de san Mignel núm, 96 en el fondo del patio, m 31.

**AVISO.**

En la calle de Sn. Fernando fabrica de paraguas, se componen abanicos paraguas y otras muchas cosas, hay de venta un surtido de medias de hombre y señora, pomadas, perfumeria, coral para los dientes y otros varios articulos muy baratos.

**Aviso.**

Carbon de luz, Solo quedan cuatro vocois, el que necesite alguno puede ocurrir á la Calle de Sn. Francisco numero 39.

**EL AJENTE DE NEGOCIOS DE CAMPAÑA.**

**Está encargado de alquilar**

una casa que tenga seis piezas para arriba; compr una criada y un criado cocinero: tiene para ama de leche una criada sin cria, El que se interese ocurra á su escritorio cito en el Porton Viejo. Manuel Correa.

**Aviso.**

**Se vende una mesa de villar, con todos los útiles necesarios;** el que la necesite, en el Café Universal frente á la Aduana hallarán con quien tratar. mayo 28.

**SE FLETA.**—Para cualquier puerto del Brasil. El muy velero y bien conocido bergantín Brasilerero Estrella del Cabo, forrado y clavado en cobre es buque de primera marcha, la persona que se interese por el para tratar, ocurra á su capitán en casa de los Sres. Manuel Gonsalvez da Costa y Ca.

**¡ROBO! ¡ROBO!**

El Domingo á la noche 2 de Junio ha sido robado el "Místico Africano" del puerto: al que de alguna noticia de su paradero ó de los que puedan haber cometido el crimen, recibirá una buena gratificacion en la calle de San Juan número 21 casa de su dueño.—Nicolas Calvo. j 4

**AVISO.**

**En la calle de Sto. Tomas núm. 15** se alquilan dos piezas decentes, sala y aposento, puerta zaguan y ventanas á la calle: ocurráse á la misma casa. j 4

**Se necesita un oficial de barbería,** quien lo sea y desée colocarse ocurra á la Barbería calle de san Pedro cuartos de D. Juan Correa.

**Aviso importante.**

Acaba de salir á luz la quinta edicion del Compendio Gramatical de D. José Catalá, corregido y aumentado por su propio autor. Se halla de venta en la Libreria de Hruandez.

**Se fleta para el Jeneiro, Bahia, ó Pernambuco,**

el hermoso y muy acreditado bergantín brasilerero "Oreses" forrado y clavado en cobre, su capitán Juan Libano Vasconcellos, puede recibir carga para cualquier puerto del Brasil á precios acomodados. Los interesados que quieran aprovechar esta oportunidad veanse con su consignatario Javier Alvarez. j 3

**Venta de un negro joven sin vicios**

conocidos; sabe cosiar y es apto para todo servicio: el que se interese en su compra ocurra á la calle de San Basilio frente á la del señor Traserre.

**AVISO.**

El Profesor de medicinas, Carlos Andrés Loviquey, el mismo que ha pasado un año en Puerto Alegre, dos años en Sn. Francisco de Paula, que estuvo en Montevideo el año pasado, ha regresado ne Alegrete, y habita actualmente en esta Capital. Las personas atacadas de retencion de orina, estrechamiento del canal de la utera, fistolas de todas clases, enfermedades del cutis, empoines, engrosamiento de los testiculos, llagas ó ulceras antiguas, dolores reumaticos, enfermedades venereas, crónicas, á hacientes, enfermedades de los ojos, &c. &c. pueden dirijirse á la calle de Sn. Carlos núm. 77 á los altos, en el interior de la casa.

El mismo profesor previene á los habitantes del Rio Grande del Sud que no volverá mas á Alegrete, pues solamente piensa dirijirse á Puerto Alegre si se tranquiliza pronto la Provincia, porque de lo contrario piensa pasar á su Pais.—Se ofrece dar todos los dias desde las doce hasta las tres, consultas gratis á los indijentes que quieran ocuparlo. mayo 22.

**A quien desée emplear bien su dinero.**

Se van á vender 3 casas contiguas, situadas en la calle de san Luis, una con el número 157 tiene 11½ varas de frente y 50 de fondo con 7 piezas, un horno, un excelente aljibe, y grandes patios: la 2ª que tiene el N.º 155 es de 6½ varas de frente y el mismo fondo que la primera con 5 piezas edificadas, un excelente aljibe y gran corral: la 3ª N.º 153 es de 7 de frente con igual fondo á las demás, con 4 piezas edificadas. El que se interese en alguna de ellas ó en todas, ocurra á la calle de S. Pedro N. 129 casa de D. Tomas Casares, el que no duda hacer negocio con quien esté dispuesto á tratar. mayo 30

**Aviso.**

**H y un armazon en venta,** en la calle de Sn. Gabriel núm. 119: el que quiera comprarla ocurra á la misma casa.

**Se vende un negro de 18 años**

sin vicios: es botero, hace caldo de Sn. y niños, un diaño decente de cocina, refina azucar, sirve una mesa con asco y es propio para paje de un hombre. El motivo de su venta lo dirá su ama Da, Micaela Betbezé al que guste hacerse de él.

**SE VENDE.**

Un criado apto para para todo trabajo en Trececientos veinte pesos que es lo que costó, el que lo quiera comprar vease con su amo en la calle de Sn. Joaquin frente lo de Tarabal casa número 163. j 4

**Piedras de vereda y fierro para arcos, hay á venta en casa de Rennie Mackfarlane y Ca. calle de san Pedro No. 83.**

**Se desea alquilar.**

Una casa de mucha comodidad dentro ó en las inmediaciones de la ciudad, la que se recibirá bajo una contrata: La persona que la quiera alquilar puede acudir á esta Imprenta donde le darán razon del sujeto que la precisa.